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褪去“大师”光环，62岁的王林看起来憔悴了很多。蜗居在香港家中，两个多月来几乎过着足不出户的生活。
他不太会用电脑，“坏信息”都是通过秘书手机查阅，然后逐字逐句读给他听。他暴怒，然后陷入长久沉默。他
觉得天大的冤枉，却也无从辩驳。他每天都会接到很多电话，但只选择最熟悉的号码接听。他说自己想要清
净，却偏得不到片刻安宁。10月初，在香港北角的家中，他打破沉默，接受记者的采访，一一回应风波中的热点。

记者：你是逃来香港的吗？
王林：我是7月28日从深圳正常通

关来到香港的，我在1995年通过购买
住房成为香港永久居民，到香港也是回
家，住在香港，也是住在自己家里。当
时在芦溪每天都有大量的记者要采访，
很多朋友也通过电话等方式关心我，我
的正常生活都被打乱了，我真的是想静
一静。7月26日我先回到深圳的家中，
但深圳也还是有记者围堵在门口，我就
来到香港的家中。这边没有人围堵，但
我还是睡不好，总是做噩梦。

记者：有报道说你自比斯诺登？
王林：那天我在香港见到一位记

者，是北京一位张律师介绍的，记者
问我现在的处境像不像避难香港的

斯诺登，旁边的张律师帮着回答“比
喻得太像了”，我当时弄不清楚，还问

“斯诺登是什么东西”。
记者：你似乎很喜欢和高官、明

星合影？
王林：我是一个喜欢呼朋唤友、

性格张扬的人，所以当朋友介绍朋友
来访我总热情接待。我的嘉宾都是
朋友介绍并相约而来，与我合影的大
多集中在官员、演艺明星、企业家、外
国政要及富豪这几类人。这些成功
人士一般生活圈子狭小、工作压力
大，来我这儿就是找放松、娱乐的，根
本谈不上崇拜气功问题。

给朋友表演并合影是我的一大
爱好，并没有什么目的。集结成册只

是送给极少数好友，从来没有向外炫
耀过。这次若不是邹勇，这本相册也
不会流传出去。跟我合影的知名人
士智商都不低，拜访我就是因为好奇
心太重，这次把他们也连累进去了，
我表示歉意，我心里很不安。

记者：7 月下旬，关于你的报道
出来后，你当时的反应很激烈。

王林：我非常愤怒，同时觉得很
冤枉，还骂了个别记者。我从未主动
宣传自己是气功大师，也没有通过这
些来出名或赚钱，我王林没有做违法
的事情，却被未加核实地大量报道、
转载和讨伐，直至宣判我涉嫌七宗
罪，报道我的文章引导性太强了，让
我百口莫辩啊！

记者：你跟刘志军的关系很铁？
王林：第一次与刘志军见面是他

视察深圳铁路局，好多年前了。当时
我跟深圳铁路局一些领导比较熟悉，
那天正好刘志军来了，大家握手，他
问我是哪儿的，我说是香港来的，就
聊聊天。晚上他到我深圳的家中待
了 10 多分钟，大家合了个影。他当
时还留了个电话号码给我。留下两
年了我都没打过他的电话。

记者：有人说你是搭建官商平台
的掮客。

王林：他是一个太大的官，我是
一个老百姓，我们平时没什么交往。
大概是2005年，邹勇找我帮忙，他的
一个货场要被政府挖掉。开始我去
找江西省铁路局，搞不定。后来他搞
了个江西省萍乡市的红头文件，我就

带他去找刘志军把这个红头文件批
下来，第二次为了他的赣西电煤项目
也是这样。这两次都是在刘志军办
公室见面，前后也就几分钟。我记得
当时刘志军是以支援革命老区(的名
义)批的，邹勇连声说谢谢部长。刘
志军当时还说过，批是给你批了，但
是有一条，你必须要做大做好做强，
不然还是会被挖掉的。

在跟我合影的官员中，90%的领
导是一面之交，多数没有见过第二次
面。有个别领导见过两三次面的，没
有经济来往，一分钱勾搭都没有。我
跟他们不做生意，我也不需要他们去
帮我拉拢关系。

记者：那当时为什么要帮邹勇？
王林：对邹勇印象好，主要是基

于三点：第一是我修庙时他捐赠了

20 公斤黄金；第二是他买了一辆劳
斯莱斯给我，很孝敬；第三是过年送
红包，(别人)最多也就是八千一万，
他给我一送就是三万、五万、十万，大
约有三四次。

记者：你和丁鑫发、宋晨光都很
熟？

王林：丁鑫发只偶尔看过我的表
演，我不知道我们算不算朋友。我跟
宋晨光关系不错，他当宜春市委书记
时，因为我在宜春做过知青，过去捐赠
的时候认识的，后来就熟悉了。每年
我们都会见几次面，通电话，有一次他
被下属威胁，还问过我的意见，网上说
我是他的“地下组织部长”，又帮他算
命，这完全是胡扯的事情，他这么大的
官，会听我一个老百姓的话？他后来
出事了，我依然把他当做朋友。
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“神功”
记者：你怎么解释你的“神功”？
王林：我从来没有说过我有“神功”。我练

的只是民间千百年流传下来的一种技艺，因为
不是每个人都能练成，所以应该可以归属于气
功一类。既然“意念”、“人体特异功能”之类很
难让人接受，说是杂耍就容易理解多了。在二
三十年前那个特殊时期，我确实作为表演谋生
的手段，并因此还以“诈骗罪”入狱。现在，我一
不以表演为职业，二不以赚钱为目的，每年就那
么一两次为朋友茶余饭后助助兴，你随便叫它
什么名称都好。

记者：你是否利用你的表演收钱？或者说
号称神医收钱为人治病？

王林：90 年代以后，我在国内表演从不收
钱，纯属好友圈娱乐。应病人家属一再请求，我
有时也用气功推拿术加草药给人看过病，这样
的事情一年最多也只有一两次。有些治好的病
人事后送的红包推脱不掉时也收过。我在东南

亚行医，最多时候收到过 1000 万美金，但
只有一次。我从来没有对外宣

传收钱治病，事实上我也不靠
这个赚钱。

网上还说我给伍绍祖、
卫生部原部长陈敏章看病，

他们是五人小组，专门研究
气功的。陈敏章说自己心脏跳

得很快，打电话让我来看看。伍绍
祖问手指甲血色好不好，有没有毛病，我给

他看了。都没有给他们开药。
记者：你给苏哈托也治过病？
王林：我给苏哈托看过病，也收过他给的

钱。他还专门写过感谢信：感谢上帝派来了王
林师傅，治好了我的病，救了我的命，挽救了我
们的国家，救了我们的人民。愿上帝多多赐福
于王林师傅。这些我都有证据，十多年前他得
了肾结石，石头在尿道里，全身浮肿。

记者：用“神功”治？
王林：不是神功，也不是气功，就说是按摩推

拿吧——现在更不能说是气功了，说气功就是反
革命了就要打倒你，就说你是骗子，骗了钱。

记者：给明星开光又是怎么回事，为何左拥右抱？
王林：关于那几个左拥右抱的年轻女孩，被

说成是明星，其实完全不是，都是我宜春几个朋
友的妻子及女朋友，拍照的时候朋友们也在身
边，照片是有人通过微信啥的传出去的。这个
事被说成是给明星开光后，几个朋友也恼火了，
朋友还征求我意见要不要请律师说明此事，我
不让，怕越说越说不清楚。

财富
记者：能否解释一下你的财富来源？你有

多辆豪车，芦溪的王府奢华无比。
王林：我90年代初在广东这边炒房，炒了一

年多到两年。有点钱我就喜欢买房子，这十几年
在国内外我都有做一些房地产投资，这些年行情
好我赚了不少。此前我运营广州总统大酒店，投
资7000多万，几个人合伙一共卖了2.8亿。

深圳别墅，我买的时候是 500 万一套，现在
可以卖2000万了。芦溪的别墅叫王府，其实就
是我王家的府上，王家宅子嘛！文化人会起名
字，会给自家书房起有档次叫得响的名字，我文
化不高，用玩笑心态把自家院子称作“王府”，我
总觉得没犯什么法。

我这个人有时爱炫耀，在芦溪我有几辆悍
马，还有劳斯莱斯和宾利，这些车牌号码都非常
好，号都是萍乡的号码，不是花钱买来的，地方
小有点关系就可以了。我不需要向公众交代我
的财富来源，如果我涉嫌违法犯罪，我愿意接受
国家司法部门的合法调查。

记者：你准备回内地吗？
王林：事态的发展已经超过我的承受力了，

说不害怕是假的。我王林60多岁了，既不是道
德完人，年轻时也做过不少荒唐事，没有念过多
少书，所以至今身上仍有一些不良习性，之前被
诬告、诽谤和陷害让我身败名裂，我可以不屑一
顾，但法律是来真格的，我就不能不问了。现在
已经过去这么多天，说我私藏枪支、非法行医，
调查结果怎么不公布？我害怕别人趁机打击报
复，但我还是要回芦溪老家的，那里是我的家，
有我的老朋友，我当然是要回去的。
刘伟 南都供稿
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